



Göttingen, 19.12.2022

Bearbeitet von Michael Dickhardt
Studiengangskoordinator

Regelung zur Prüfungsanmeldung und –abmeldung

Bitte beachten Sie die Prüfungsinformationen des Prüfungsamts Sozialwissenschaften
(<https://www.uni-goettingen.de/de/588451.html>)

(see for English version page 2)

Prüfungsleistungen können nur erbracht werden, wenn zuvor eine Anmeldung zur Prüfung auf FlexNow vorgenommen wurde. Eine **nachträgliche Anmeldung nach der Frist ist nicht möglich!**

Ohne Anmeldung keine Prüfung! – Ohne Abmeldung kein Fernbleiben!

Gemäß Allgemeiner Prüfungsordnung § 10 b gelten folgende **Fristen zur Anmeldung und Abmeldung** von Prüfungen **in Abhängigkeit von der Prüfungsform**:

- Klausuren : Bis zu 7 Tage vor Prüfungstermin kann angemeldet werden. Bis 24 Stunden vorher kann die Abmeldung erfolgen.
- Mündliche Prüfungen sind bis zu 7 Tage vor dem ersten Prüfungstermin des Prüfungszeitraums an- und abzumelden.
- Hausarbeiten, Referat/Vortrag mit schriftlicher Ausarbeitung, Portfolio etc. (schließt auch ein: Essays und Exposés): An- und Abmeldung bis zum Abgabetermin möglich.

Bitte beachten Sie, dass in einer Lehrveranstaltung je nach angebotenen Prüfungsformen unterschiedliche An- und Abmeldefristen gelten können!

Der Nachweis der Prüfungsanmeldung:

- **Hausarbeiten** (schließt auch ein: Essays und Exposés) und **Portfolio**
 - Der Nachweis erfolgt über die in FlexNow zu generierende „**Selbständigkeitserklärung**“ (s. Anhang), die unterschrieben zusammen mit der Hausarbeit abzugeben ist
- Es können keine Arbeiten ohne diese Selbständigkeitserklärung angenommen werden!***
- **Klausuren** und **mündlich Prüfungen**
 - Bei Klausuren und mündlichen Prüfungen bekommen die Dozentinnen und Dozenten eine Liste der angemeldeten Studierenden. Ohne Anmeldung kann die Prüfung nicht abgelegt werden.

Sollten Probleme bei der Anmeldung von Prüfungen in FlexNow auftreten, so sollten diese dokumentiert werden und umgehend dem Prüfungsamt Sozialwissenschaften mitgeteilt werden, damit eine ordnungsgemäße Anmeldung sichergestellt werden kann.

Regulations about the registration and de-registrations for examinations and assessments

For further information please see the website of the Exam Office for Social Sciences (<https://www.uni-goettingen.de/en/588451.html>)

Examinations and assessments are only possible with a registration in FlexNow! **A registration after the deadline is not possible!**

No examination without registration! – No skipping examinations without de-registering!

Due to the current General Examination and Programme Rules and Regulations for B.A. and M.A. (Allgemeine Prüfungsordnung) § 10 b the following **deadlines for registration and de-registration** are in place:

- Written exams (Klausuren): Registration for the exam up to 7 days before the exam date; de-registration up to 24 h before the exam.
- Oral assessments: Registration and de-registration up to 7 days before the first exam in an exam period.
- Papers, presentation with written elaboration, portfolio, etc.: Registration and de-registration up to the last date of deadline.

Please note: If various exam options are offered in one course this could mean also various deadlines in one course!

Verification of registration for an examination:

- **Papers** (includes also: essays and exposés) and **Portfolios**
 - The registration can be verified with a form which you can print out from FlexNow called “Selbständigkeitserklärung” (this form is an affirmation that you wrote the paper yourself, indicated all text sources, and that you are registered for the module mentioned on the form). Please find attached a short instruction on how to generate the “Selbständigkeitserklärung” in FlexNow. A signed printout of this “Selbständigkeitserklärung” has to be attached to all papers, essays, portfolios etc.
No papers, essays, portfolios etc. will be accepted without this form.
- **Written exams** (Klausur) and **oral exams** (mündliche Prüfung)
 - The lecturers will get a list for written exams (Klausuren) or oral exams (mündliche Prüfungen) of all students who registered. Should you have not registered for a written exam and/or an oral exam, you will not be able to take this specific exam.

In case of problems with registering for exams/assessments in FlexNow: Document the problem and immediately contact examination office of the Social Sciences.

Vordruck Selbstständigkeitserklärung

Es ist für Studierende möglich sich aus dem FlexNow heraus eine Selbstständigkeitserklärung für Seminararbeiten oder Abschlussarbeiten zu erstellen.

Melden Sie sich zuerst über die E-Campus Funktion im FlexNow an.

1. Klicken Sie auf die Auswahl „Leistungsnachweise“ links im Menü und wählen sie den Punkt „erzeugen (prüfbar)“ aus
2. Wählen Sie jetzt den entsprechenden Studiengang in dem rechts erschienenen Fenster aus.
3. Unter „Reportformat“ wählen Sie jetzt Punkt „8) Selbstständigkeitserklärung“. Klicken Sie anschließend auf erzeugen und Sie erhalten die Erklärung zum Herunterladen im PDF Format, ausdrucken und unterschriebenen Hausarbeit o.a. anhängen.

The screenshot shows the FlexNow interface for the Georg-August-Universität Göttingen. On the left is a navigation menu with the following items: Home, Aktuelles, Studierendenzeits, Prüfungen & Anmeldefristen, Leistungsnachweise, Erzeugen (für Prüfungsleistungen), Statistikportal, Prüfungsleistungen, and Logbar. The 'Leistungsnachweise' item is highlighted with a red box and a '1'. To the right, a window titled 'Leistungsnachweise (prüfbar)' is open, showing a date field set to '31.03.2016' and a search field. Below this, there is a list of study programs with checkboxes. The '8) Selbstständigkeitserklärung' option is highlighted with a red box and a '3'. A '2' is also present near the 'Leistungsnachweise' menu item.

